



Frutas de Chile alerta por recorte al SAG: dice que afectará a las exportaciones y economía del país



El gremio Frutas de Chile levantó críticas respecto al recorte de presupuesto por parte de la Dirección de Presupuestos (Dipres) por más de \$4.200 millones al Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).

TAL RECORTE SE SUMARÍA AL DE \$2 MIL MILLONES DEL AÑO PASADO.

La decisión podría derivar, según el gremio frutícola, en que las labores de fiscalización y acciones preventivas para el combate de enfermedades y plagas se vean afectadas, junto con la certificación de exportaciones, la apertura de mercados y la inspección de los alimentos que transitan por las fronteras.

Además, el organismo destaca que la industria de la fruta realiza pagos al SAG por \$14 mil millones, debido a servicios de inspección fitosanitaria, “pero estos no llegan al servicio”.

El presidente de Frutas de Chile, Iván Marambio, dijo que “el recorte es extremadamente preocupante y contradictorio, pues por un lado no va en línea con la agenda Pro Crecimiento y Empleo, y por otro, tampoco se condice con el crecimiento histórico de las exportaciones de nuestro sector y la función crítica que cumple el SAG como habilitador de las exportaciones silvoagropecuarias de Chile”.

Según el representante, “no se entiende que, mientras nuestro sector invierte con miras a un mayor crecimiento, luego de exportaciones récord de US\$8 mil millones en 2024, el SAG reciba para este año más de

\$4.200 millones menos, y se anuncien nuevos recortes para marzo o abril”.

Junto con la menor disposición de personas para realizar las labores propias del Servicio Agrícola Ganadero, Marambio advirtió que la decisión pondría el riesgo del desarrollo de la fruticultura, que genera más de 800 mil puestos de trabajo directos e indirectos.

Esto debido a que se podrían perder plantaciones de pequeños y medianos productores, en caso de que el SAG no pueda cumplir con las inspecciones y certificaciones fitosanitarias, que son necesarias para las exportaciones.

“No se entiende que el sector frutícola nacional crezca sin precedentes, con beneficios económicos para todo el país, y paradójicamente, se tomen decisiones que van en desmedro de su desarrollo, afectando a toda la economía nacional. ¿Cómo podemos seguir creciendo si nos disminuyen los recursos para hacerlo?”, acusó.

Con todo ello, dijo esperar que la “Dipres pueda encontrar una solución a este problema, que permita evitar la movilización, y al mismo tiempo, entregar al SAG los recursos necesarios y acordados a la creciente demanda que tiene”.

“Desde Frutas de Chile estamos dispuestos a colaborar en todas las medidas que sean necesarias para ello y, por lo mismo, ya hemos sostenido reuniones con distintas autoridades para transmitirles nuestra preocupación respecto de este crítico escenario”, dijo Iván Marambio.